

Rodrigo Valdés saca la voz: "No fue el shock de un meteorito el que nos hizo desconfiar "

Viernes, 08 de Diciembre de 2017 - Id nota:687038

Medio : La Segunda
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$1676880.-
Página : 28
Tamaño : 20 x 18

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20171208/e9a1f5d887438996af8c2a32f9f14fbe.jpg>



En medio de la discusión electoral, Rodrigo Valdés rompió con el silencio que se autoimpuso después de dejar el Ministerio de Hacienda el 31 de agosto.

Valdés participó como expositor en un encuentro en la Facultad de Economía de la Universidad de Chile, donde se presentaron las conclusiones del documento "Propuestas para más y mejor crecimiento de largo plazo", elaborado por Verónica Mies, economista UC, junto a sus colegas Manuel Agosin y Guillermo Larraín (UCh), José Miguel Sánchez y Raimundo Soto (UC), e Ignacio Briones y Claudio Agostini (UAI).

Al comentar el estudio, el ex ministro dejó entrever una autocrítica a la conducción económica del país.

Al referirse a la crisis de confianza que mencionan los economistas como factor adverso para el crecimiento,

Valdés sostuvo: "el tema de la confianza es re importante. (Pero) también es endógeno y como buenos economistas tenemos que pensar qué está detrás, qué nos hizo desconfiar, porque no fue el shock de un meteorito el que nos hizo desconfiar de que algo no funcionaba bien en la sociedad". Valdés destacó como las dos principales razones subyacentes de la desconfianza que: "uno, nos fuimos de shopping, gastamos mucha plata; y dos, disminuyó dramáticamente la calidad de las políticas públicas; eso explica gran parte de lo que nos ha pasado".



Agregó que el análisis de los economistas sobre las razones de la desconfianza ha sido poco profundo: "No sólo ha sido limitado, sino que ha sido poco profundo, casi irresponsable". Es más, dio a entender que la desconfianza en el país hubiese sido similar con un gobierno distinto al actual. "Si hubiéramos tenido un gobierno de Evelyn Matthei en estos últimos cuatro

años, ¿qué estaría pasando? ¿Habrían sido distintas las políticas públicas? ¿La calidad de las políticas públicas habría sido distinta?", se preguntó. Destacó en ese sentido el estudio de sus colegas, pues otorga un diagnóstico más profundo al respecto, aunque no compartió algunas sugerencias.

Verónica Mies fue la encargada de dar a conocer las conclusiones y recomendaciones. Es que, advirtió, "si volvemos a crecer al 5%, en 14 años

podemos duplicar el ingreso per capita". Entre las políticas macro en favor del crecimiento que planteó están: la simplificación del sistema tributario, el fortalecimiento de la regla fiscal y la creación de un centro de análisis presupuestario en el Congreso. Asimismo, hizo hincapié en la necesidad de reforzar la participación privada en la construcción y gestión de las obras públicas, así como profundizar el sistema de concesiones y una nueva institucionalidad para grandes proyectos de inversión que subsane las deficiencias actuales en materia ambiental, territorial y de participación ciudadana.